
PRESIDENTE LAGOS: “HAY UN DESEO DE INHIBIR AL GOBIERNO DE 

HACER LO QUE TIENE QUE HACER” 

Así se refirió el Jefe de Estado a las críticas de la derecha respecto de un supuesto 

intervencionismo electoral en las actividades que realiza en terreno. “No es 
intervención decir que si se vota por alguien determinado, que piensa como la 

política del Presidente, es un respaldo al Presidente y eso me parece normal y si 
alguien me dice que por decir eso estoy interviniendo, no entiende el sentido 

profundo de la democracia”. 
En una entrevista sostenida con Radio Chilena, el Mandatario sostuvo que en el 

caso de derechos humanos, hay que distinguir entre quienes cumplieron órdenes y 
quienes estaban detrás de ellas, así como considerar a quienes ya han cumplido sus 

sentencias. 
 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta mañana que continuará con 

sus salidas a terreno, especialmente a las comunas más apartadas del país, pese a las 

críticas que ha recibido de la oposición por este motivo. "Esto es una forma de gobernar 

y gobernar bien, como corresponde en un mundo moderno y lo vamos a seguir haciendo 

hasta marzo del 2006". 

 

En una entrevista con Radio Chilena, aseguró que detrás de estas críticas, "lo que hay es 

un deseo de inhibir al Gobierno de hacer lo que tiene que hacer y es un doble estándar, 

porque el día de la elección van a decir si el Gobierno fue derrotado o salió airoso. 

Como Presidente tengo la obligación de luchar y salir airoso, porque creo en mi 

programa, creo en lo que estoy haciendo, creo en el país que vamos a construir". 

 

El Mandatario añadió que "todo el país sabe quién yo quiero que salga elegido en cada 

lugar, aquellos que comparten mis ideas, para que mis ideas sigan impulsando el 

desarrollo de Chile. No es intervención decir que si se vota por alguien determinado, 

que piensa como la política del Presidente, es un respaldo al Presidente y eso me parece 

normal y si alguien me dice que por decir eso estoy interviniendo, no entiende el sentido 

profundo de la democracia". 

 

Consultado sobre la votación del Senado respecto a la iniciativa que busca el indulto 

para reos por acciones terroristas, el Jefe de Estado señaló que "me gustaría pensar que 

estamos en condiciones de avanzar con un sentido de país, tanto respecto de aquellos 

que erróneamente tomaron la vía violenta pretendiendo cambiar el país, y ellos han 

estado durante todos estos años, 10 años, 11 años presos en condiciones muy duras y me 

pareció que había llegado el momento de hacer un gesto". Al respecto agregó que, de 

ser necesario, estudiará un indulto caso a caso. 

 

Además, añadió que "creo que sería muy importante que aquellas personas que no 

hayan cometido, como lo dije yo, crímenes o delitos directamente, pero que han 

obedecido órdenes, esas personas pudieren ser eximidas de responsabilidad, de lado y 

lado, cuando dan información", refiriéndose también a los procesados por violaciones a 

los derechos humanos durante la dictadura. 

 

En el plano internacional, fue consultado sobre el estado de las relaciones bilaterales 

con Bolivia. En esta materia, el Jefe de Estado dijo que, no obstante las últimas 

dificultades surgidas entre ambos países, "en los primeros cuatro meses del año las 

exportaciones de Bolivia han a aumentado fuertemente hacia Chile, igual que las 



compras de la Zofri, lo cual quiere decir que continuamos normalmente con esas 

relaciones". 

 

Por ello, consideró que "lo importante es que se mantiene un diálogo con ellos y 

respecto de la situación interna de Bolivia, es un tema que compete a los bolivianos 

abordar y resolver", refiriéndose al próximo referendo en el que esa nación decidirá si 

sigue o no exportando su gas. 

 

Sobre su próxima visita a Estados Unidos, donde se reunirá con el Presidente George 

Bush, el Primer Mandatario dijo que junto a su homólogo norteamericano, repasarán 

temas de la agenda bilateral, como el funcionamiento del tratado de libre comercio, y 

también otros puntos pendientes como la forma de abordar el entendimiento de libre 

comercio para las Américas. "Luego está también la relación multilateral, los 

planteamientos que hemos tenido en el Consejo de Seguridad, las coincidencias y las no 

coincidencias que hayamos tenido y en donde creo que también hay un elemento 

significativo", dijo, y agregó que "seguramente vamos a pasar revista a algunos otros 

temas como lo que hemos estado haciendo como país en Haití, por qué lo hemos hecho 

y otras situaciones que tenemos en la agenda". 

 

Volviendo al plano nacional, el Mandatario también se refirió a la decisión de apartar al 

Metro de la coordinación del plan TranSantiago, la que fue una petición del presidente 

de su directorio, Fernando Bustamante. "Los operadores que gestionan esto tienen 

intereses distintos de la autoridad que establece una política y en ese sentido, el Metro 

de Santiago dijo ‘yo no debo estar dentro de la autoridad que decide la política’. 

Bustamante dijo ‘como presidente de Metro quiero ponerme en el rol de operador y 

defender los intereses del Metro, esa es mi obligación". 

 

Al respecto, el Presidente Lagos consideró que los conflictos que han surgido sobre la 

implementación de este plan de transportes se deben a que no existe una autoridad 

central para este tema. "En el caso del TranSantiago usted tiene, el ministro de Obras 

Públicas que hace autopistas, el ministro de Transportes, que en este caso están en unas 

mismas manos aunque son dos ministerios distintos, que establecen los recorridos; el 

ministro de Vivienda y Urbanismo, que tiene que ver con la vialidad urbana y buena 

parte de las autopistas que hay que mejorar para los troncales, corresponden al 

Ministerio de Vivienda; y luego, entonces tiene usted un intendente que está encargado 

de la zona metropolitana, pero que no tiene tuición sobre los municipios", ejemplificó. 


